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entro de unos días deberemos designar con nuestros votos a
las personas que deban hacer realidad los programas electo-
rales que van a ser objeto de análisis, en estos días, y de apli-
cación, en los próximos cuatro años. De ahí la importancia de
meditar sobre lo que más nos conviene como docentes y

como ciudadanos castellano-manchegos, ya que la competencia en materia educa-
tiva se halla realmente transferida.

ANPE, sindicato independiente por definición, no va a señalar -como sí hacen
otros- cuál debe ser el partido al que se debe apoyar; pero sí vamos a publicitar en
esta revista algunas de las propuestas más llamativas que nos han hecho llegar los
dos partidos con representación en nuestra Asamblea Legislativa.

Cierto es que a ambos los hemos visto dirigir la Educación, pues han tenido la
responsabilidad de legislar y aplicar reformas educativos y negociar las condiciones
de trabajo para los que somos docentes. También tenemos en la memoria nuestra
situación laboral comparada con el resto de CC.AA., cuestión ésta que nos servirá
como referente del trato que dispensan a maestros y profesores y de la apuesta
que hacen por la validez y aplicación de sus programas.

En atención a todo esto, podemos afirmar que sabemos mucho y que difícilmen-
te nos darán “gato por liebre”. Por eso, desde estas líneas, os animamos a partici-
par en las elecciones, con el recuerdo de que el voto de los docentes puede mover
o mantener la mayoría parlamentaria. Y, como ellos si saben de nuestro peso, es
necesario que de esto tomemos conciencia.

P.D.- En nuestras manos queda.

D
Buscando
lo mejor...

[sumario]
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[ breves ]

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, subrayó en la
inauguración del Colegio Público 32 en Albacete el hecho de que Castilla-
La Mancha vaya a ser la primera Comunidad Autónoma en destinar el 6%
de su PIB a educación.

Un presupuesto que se destina en los países más desarrollados y que reco-
miendan los expertos en pedagogía para construir un sistema educativo de
calidad.

Esta medida nos parece positiva pero no hay que echar las campanas al
vuelo, tenemos mucho que mejorar. Castilla La Mancha se encuentra en
los últimos puestos del estudio “Las políticas educativas en España:
Ranking de excelencia educativa”, elaborado por un grupo de profesionales
independientes, concretamente en el número 14 de las 17 CC.AA., es
decir, suspendemos en la mayoría de los indicadores analizados. 

Uno de los indicadores que mejor explica las desigualdades entre unas comu-
nidades autónomas y otras es el gasto real por alumno. Baste un ejemplo:
es en Extremadura donde más porcentaje de PIB se dedica a la educa-
ción; sin embargo, no se aproxima a los 5.162€ que invierte el País Vasco
por alumno.

Las cifras se dejan querer y dependiendo de cómo se utilicen nos pueden lle-
nar de optimismo o tal vez no tanto. 

Castilla-La Mancha debe aspirar
a situarse en los primeros
puestos del ranking de 
excelencia educativa

Hace ya meses que nuestros
compañeros nos decían que
había sindicatos que presumían
de que “gracias a ellos” las
pagas extras iban a ser dobles.
Claro está que tras desmentir
estas afirmaciones la crispación
era enorme.

Ahora y gracias a la buena negocia-
ción de nuestro sindicato, ANPE,
se han incluido los sexenios en
las pagas extras. 

Evidentemente estos sindicatos ya
se han colgado la medalla y han
dicho que ha sido por su buena
gestión ¿será que se han dado
cuenta del espantoso ridículo
que han hecho y tratan de arre-
glarlo atribuyéndose nuestros
méritos? Qué fácil y qué cobarde
es apropiarse de los logros de
los demás en lugar de reconocer
las mentiras propias.

Lo cierto es que el Consejo de
Gobierno de C-LM consideró la
petición de ANPE.

Ahora, ¿quién
se cuelga la
medalla?

¿Problema de plazos?

La Consejería de
Educación tiene muchas
paradojas, una de ellas es
la que afecta a los docen-
tes de especialidades que
generan pocas plazas cada
año y que deben pasar
varios años en situación de
expectativa de destino.
Estos profesores realizan
su labor en un destino
provisional y deben dispo-
ner de la posibilidad de
cambiar de provincia cada
año.

Existen muchos casos de docentes a los que se les niega ese cambio de
provincia, pues  la Consejería cuando ha de resolver esas solicitudes
aún no sabe de qué plazas va a disponer. Después ésas son adjudi-
cadas a otros colectivos. ¡Vaya descontrol! 
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[breves]

La novedad más significativa de algunos procedi-
mientos selectivos de acceso al cuerpo de maestros
este año es la emisión de un informe sustitutivo a la
preparación y exposición de una Unidad Didáctica. Digo
algunos, porque hay comunidades autónomas que no
lo contemplan (por ejemplo Madrid). 

A esta novedad hay que añadirle que en C-LM la elabora-
ción del citado informe la realizará una Comisión de
Elaboración, creada al efecto, y será calificado por el
tribunal de oposición.

Desde ANPE exigimos que todos estos formalismos, no
proyectados por otras CC.AA., “den sus frutos” por el
bien de nuestros interinos y opositores.

Valoración del Informe
Sutitutivo del ejercicio B.2

Recientemente hemos visto en las últimas
sesiones del Consejo Escolar Regional como los
padres de la CONFAPA han propuesto un aumen-
to del número de horas lectivas para la
Educación Primaria, hasta llegar a las 30 horas
semanales.

Lejos de otras consideraciones, queremos dejar
claro que los niños, hasta que se demuestre lo
contrario, son niños y  tienen un horario adecua-
do a sus características psicológicas y evolutivas.

Desde ANPE consideramos que aparte del horario
lectivo que los alumnos permanecen en el cole-
gio, los niños hacen otras actividades que no
siempre van directamente encaminadas al apren-
dizaje sino al ocio y al entretenimiento. Son
muchos los niños que salen de clase y continúan
con otro tipo de actividades extraescolares que
ocupan gran parte de la tarde.

Consideramos que el actual horario es suficiente
para cumplir los objetivos que se le encomiendan
a los centros escolares, y que aumentarlo sin
más conduciría a un empeoramiento de la calidad
y a una saturación innecesaria.

Ahora bien, si lo que se pretende es que el centro
escolar haga también funciones de “guardería”,
las consideraciones anteriores sobran y el horario
lectivo se puede aumentar no a 30 horas sino 35
ó 40. “Lo que haga falta”.

Aumento de horas
lectivas en
Educación Primaria

Según establece el apartado f, del artículo 35 de la Ley
30/1992 (modificada por la Ley 4/1999), los ciudadanos
tenemos el derecho a no presentar documentos no exigi-
dos por las normas no aplicables al procedimiento que se
trate, o que ya se encuentren en poder de la
Administración actuante.

Desde este breve articulo, ANPE quiere reivindicar a la
Administración que cumpla con la Ley y no complique la
vida a los docentes reclamándoles que presenten y adjun-
ten la documentación que ya obra en sus expedientes.

ANPE reclama eficacia y
coordinación a la
Administración

Subsanamos el error producido en el número anterior de nuestra revista con  respecto a los resultados que se refleja-
ban en la provincia de Toledo, publicando los datos correctos de todas las provincias.

ANPE gana las elecciones de profesores de
Religión en Castilla-La Mancha



ice un buen
amigo que para
afrontar la vida
sólo tenemos una
energía, una fuer-
za, y que si en
lugar de aplicar-

las a nuestro legítimo y propio bien y al
de las personas que amamos, las
dedicamos a buscar el conflicto en lo
ajeno, mal avanzamos; porque la
energía invertida en los buenos deseos
siempre impulsa e ilusiona, mientras la
fuerza consumida en odios y envidias
siempre corroe y frena. 

Ofuscados siempre vemos desenfo-
cado: el odio es la degeneración del
enfrentamiento; y la envidia, los celos
y los rencores son la artrosis de la
autoestima. Una persona, una pareja,
una familia, una empresa, un país, y

también un sindicato que centra su
riego cerebral en el odio, la rabia, la
hostilidad o la envidia, al final siempre
acaba paria, encogido y lastrado inte-
lectualmente, porque en lugar de enri-
quecer su destino con sus propias
ideas, se enrosca, enrolla y retuerce en
los picores de su propia sarna.

El odio y la envidia nos hubieran
paralizado; la admiración honesta nos
ha impulsado al lugar que el profesora-
do y los electores nos han colocado,
que es  la parrilla sindical; somos nue-
vamente la fuerza sindical más votada,
con más representantes electos, y eso
en ANPE lo sentimos como una gran
deuda para con el profesorado al que
trataremos de satisfacer.

Esta peligrosa olla a presión que
han sido las elecciones sindicales, para
algunos, ha sido cocinada con pésima

energía, sus cocineros están ignorando
la sensatez y por supuesto, cualquier
atisbo de admiración hacia los demás:
sólo echan al caldo kilos de odio, en
ocasiones sazonado con más kilos de
ciega y maligna envidia; son incapaces
de ver la realidad, se escudan en fra-
ses como “somos el sindicato que más
a subido”, “hemos pasado de tantos a
tontos”, “nuestros porcentajes de dele-
gados aumentaron xxtantos”... cuando
la verdad pura y dura es que mientras
no se es capaz de admirar, es imposi-
ble lo demás. Con lo sencillo que sería
decir “no hemos pasado de segundos”,
“seguimos la estela de ANPE”, “nueva-
mente ANPE nos supera”... pero creen
que eso sería reconocer su fracaso,
cuanto se equivocan.

Y como no podía ser de otra mane-
ra, el CESIF vuelve a focalizar sus
envidias, antipatías, hostilidades,
rencores, resentimientos, obsesiones,
cóleras, sañas, maldades, irritaciones,
enconos, disgustos, rabias, odios, fasti-
dios, aversiones, malquerencias y, como
no, su mala baba contra ANPE y contra
mi persona demandándonos por hacer
público durante la campaña electoral
algo que todo el mundo conoce. 

Que poca dignidad tienen...; mira
que reclamar 30.000 euros para ellos,
usando los abogados de su sindicato,
por las verdades que durante las
elecciones dijimos sobre ellos y sus
actuaciones sindicales. Esta sección de
la revista, por cuestiones de espacio,
no me permite contarlo todo pero pro-
meto a todo el profesorado haceros
conocedores de sus andanzas.

[ panorama ]

Panorama 
de las energías
bien empleadas
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�

Justo García Ródenas
Vicepresidente ANPE-CLM y Pte. ANPE-Albacete

D
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Respuesta de la Directora General
de MUFACE al escrito de ANPE
sobre las prestaciones
farmacéuticas

«Estimado Sr. Fernández Guisado:

... tomamos nota de sus obser-
vaciones de cara a futuras
modificaciones de la regulación
de este tipo de ayudas, especial-
mente en cuanto  a su importe,
puesto que no cejamos en bus-
car fórmulas alternativas de
mejora de la gestión, aunque
siempre en función de las dispo-
nibilidades presupuestarias y de
que ello no suponga un detri-
mento de las demás prestaciones
que conforman la asistencia sani-
taria de MUFACE. (…)

Agradeciéndole sus sugerencias
y cualquier otra que nos quiera
hacer llegar para la mejora de las
prestaciones que gestiona esta
Mutualidad, reciba un cordial
saludo.»

María Ángeles Fernández Simón,
Directora General de MUFACE.

[ actualidad ]

La Directora General de
MUFACE, María Ángeles
Fernández Simón, ha respon-
dido a la carta enviada por el
Presidente Nacional de ANPE
con una extensa misiva
algunos de cuyos párrafos
reproducimos textualmente:



El Ayuntamiento, por su parte, modificó los horarios
de las actividades y servicios que ofertaba por la mañana:
piscina climatizada, escuelas de idiomas y música… para
que los niños pudiesen hacer uso de ellos por la tarde.
Asimismo, y a través de una comisión creadora del pro-
yecto “Ciudad Educadora”, se elaboró un programa de
actividades a realizar por las tardes en los centros educa-
tivos. A estos colegios se ha unido el Instituto de
Educación Secundaria “Octavio Cuartero”, que ya venía
realizando actividades subvencionadas con anterioridad.

Gracias a este proyecto el Ayuntamiento ha concedido
la cantidad de 30.000 euros, con el fin de que se desarro-
llen las actividades extraescolares en el curso 2006/2007.

Ante estos acontecimientos debemos felicitar al perso-
nal que ha hecho posible “Villarrobledo-Ciudad
Educadora” y esperamos que sirva de precedente y esti-
mulo a otros.

Recordemos que actualmente, la provincia de Albacete
se haya inmersa en dos proyectos, denominados
“Albacete-Provincia Educadora” y “Caudete-Ciudad
Educadora”, que pretenden con la ayuda de
Ayuntamientos, Entidades Bancarias, Asociaciones de
padres, docentes… conseguir la modificación de los tiem-
pos escolares y la disponibilidad por parte de los alumnos
de las tardes para realizar aquellas tareas que antes no
podían; algo parecido a “Albacete Ciudad Educadora”, que
se había hecho anteriormente en la localidad con un
resultado positivo, y que sigue en marcha sirviendo de
modelo a seguir por otras ciudades de España.
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[ anpe-albacete ]

Villarrobledo,
un paso
adelante

Reconocimiento 
al personal del C.P. «Virgen
de los Llanos» de Albacete
en el 50 aniversario

El pasado sábado, 14 de abril, se celebró un acto de
reconocimiento a los docentes del C. P. “Virgen de los
Llanos” de Albacete con motivo del L Aniversario del
mismo. Este centro recoge niños de los barrios del
Hospital, Carretas y Hermanos Falcó, integrando ade-
más alumnos con necesidades específicas de apoyo
educativo.

En este acto conmemorativo recibieron distinción
especial y un obsequio del Ayuntamiento: Joaquina
García Navarro, Dolores Montes Sánchez, Carmen
Rodríguez López, Cayo José Ramírez Lázaro; como
miembros del equipo directivo Berta Valcárcel González
y Federico Cabezuelo Fernández; por último, como
reconocimiento a toda su carrera docente y a los 35
años de permanencia en este centro, a Pablo Martínez
Córcoles.

Asimismo, el director del colegio Manuel J. García
recordó y agradeció a los docentes que han pasado por
el centro la labor desarrollada en estos cincuenta años.

Desde ANPE nos sumamos a este homenaje y feli-
citamos a nuestros compañeros por su implicación y su
tarea.

En la localidad de Villarrobledo, Albacete,
se ha creado un proyecto denominado
“Villarrobledo Ciudad Educadora”; esta iniciati-
va comenzó cuando se propuso modificar los
“tiempos escolares” en centros en los que había
turnos de clase de mañana y tarde. Este
cambio permite que los alumnos dediquen  las
tardes a otras tareas o aficiones para las que
anteriormente no tenían tiempo, debido al
modelo de jornada partida. 



En su larga trayectoria ANPE-Ciudad Real ha dado respuesta a las necesidades formativas de
los profesionales docentes, teniendo en cuenta sus intereses y las sugerencias realizadas por ellos.
Durante este año, ANPE ha puesto en marcha dos líneas de formación: la formación presencial a
través de cursos de 3 créditos y la formación a distancia (On-Line) a través de cursos de 10 cré-
ditos. Todos estos cursos tienen validez y reconocimiento en todo el territorio español para la
función docente.

[ anpe-ciudad real ]
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Ofertamos
formación
de calidad

La relación de cursos ofertados este año es la siguiente:

1. Cursos presenciales:
�Educación de la voz en el entorno escolar.
�Aplicación didáctica de las TIC en las áreas curricula-
res.
�Prevención de riesgos y aplicación de primeros auxi-
lios en el centro escolar.
�Actividades creativas en Educación Infantil.
�Tratamiento de la diversidad para el desarrollo perso-
nal, social y escolar de los alumnos con diferentes capa-
cidades y ritmos de aprendizaje.
�Mejora de la competencia comunicativa del inglés en
Educación Infantil y Primaria.
�El Juego, elemento motivador en la Educación
Infantil.
�La Web como espacio de identidad y medio de
comunicación intercentros.

2. Cursos a distancia (On-Line)
�Psicopedagogía: Atención a la diversidad.
�Psicopedagogía: Los programas de entrenamiento en
habilidades sociales.
�Psicopedagogía: Experiencias de Coeducación en los
Centros Docentes.
�Desarrollo curricular de la Educación Física a través
de las diferentes etapas educativas: Elaboración de
Unidades Didácticas.

El programa de los cursos, las fechas de realización, el proceso de inscripción, el coste de matriculación y toda la infor-
mación referente a los mismos se encuentra actualizado en la Web: www.aulaanpe.com 

TEATRO CLÁSICO 
DE ALMAGRO

aáëéçåÉãçëÇÉÉåíê~Ç~ëé~ê~ ä~çÄê~ SAINETES é~ê~Éä 19 de julio
Precio de afiliado: 13 €
Podéis recoger vuestras entradas en la sede de ANPE-Ciudad Real
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[ anpe-guadalajara ]

También se ha denunciado en la Junta
de Personal que la Delegación de
Guadalajara no está dando soluciones
a muchas cuestiones puntuales, ni
cumpliendo con ciertos compromisos
adquiridos sobre algunos centros de la
provincia, como ocurre con el IES de
Villanueva de la Torre. Del mismo
modo se ha solicitado información
sobre los proyectos de nueva cons-
trucción que están previstos para la
provincia. Del mismo modo, y debido
a la dificultad para cubrir determina-
das plazas, se solicita a la Delegación

que transmita a la Consejería de
Educación la necesidad de convocar
bolsas de trabajo de determinadas
especialidades.

En la Comisión Permanente de la
Junta de Personal, de 21 de febrero de
2007, se solicitó a la Delegación que
se establezcan los cauces de comuni-
cación y coordinación con el SESCAM.
En concreto se ha solicitado que cada
centro escolar tenga asignado un
centro de salud de referencia que ase-
gure la asistencia médica, tanto al
alumnado como al profesorado con
independencia de su lugar de residen-
cia. Del mismo modo se ha solicitado
la implantación de un teléfono directo
con el centro de salud y la disponibili-
dad de personal sanitario para
presentarse en el centro en caso de
necesidad.

En lo referente a las condiciones
laborales se ha solicitado que se esta-

blezca un protocolo de actuación en la
contratación de interinos (vías de con-
tacto, tiempo máximo para establecer
el contacto, tiempo mínimo y máximo
para responder, explicación de los
tipos de contrato…). En la reunión del
7 de marzo se solicitó que la experien-
cia docente en la asignatura de
Religión sea valorada para el
concurso-oposición en el apartado
correspondiente. También se denunció
la marginación que sufren los docen-
tes en el plan de pensiones del que
disfrutan el resto de funcionarios. La
Junta de Personal ha solicitado que se
establezca un plan de pensiones en
Castilla La Mancha que se extienda a
todos los funcionarios, incluidos los
docentes, para acabar así con una dis-
criminación significativa y que el resto
de los sindicatos callan, ya que otros
sectores representados por ellos sí se
ven favorecidos por este plan. 

La labor de 
ANPE-GUADALAJARA en
la Junta de Personal

ANPE-GUADALAJARA ha liderado la actividad de la Junta de
Personal Docente de Guadalajara a lo largo de los primeros
meses del año tras su constitución. Una de las primeras peti-
ciones que se presentaron fue que no se suspendieran las
Comisiones de Mediación. Las últimas suspensiones se debie-
ron a problemas de agenda de la delegada, pero la intención
de ANPE es que no se suspendan ya que postemas que se tra-
tan en ellas son de carácter urgente. Somos conscientes de las
numerosas obligaciones de la delegada pero hemos solicitado
que si ésta no puede acudir que delegue en alguien con el fin
de que la reunión no se suspenda.



Y este perfil humano, donde se
subraya la cabezonería, está impreso
en todas las facetas de mi vida y en
mi condición de anpista impenitente,
también. Hace tiempo me di cuenta
de la estrategia de los COCO,
oponiéndose a todo, no comprome-
tiéndose ni firmando nada, no
importándoles el tiempo a emplear en
una negociación, viajar por los cerros
de Úbeda, fieles a la más pura utopía,
inmersos de demagogias de bajo
precio, diálogo, buenas maneras,
sonrisas y luego nada de nada. 

Sirva el preámbulo para denunciar

la atmósfera irrespirable en muchísi-
mos centros de enseñanza y lo voy a
hacer por enésima vez. Que se ente-
ren las autoridades docentes y no
docentes, que el profesorado no
puede trabajar en estas condiciones.
Que en las aulas ha anidado la
violencia, la agresividad, la mala
educación, el terror, la marginación,
el desorden, la desobediencia y el
caos. ¡Que no se puede más! Que los
políticos pueden seguir encrespados,
malhumorados, crispados, envenena-
dos, encorajinados, encolerizados y
todo lo que les venga en gana, pero

los centros de enseñanza se
están yendo al garete.

Que la solución no está en poner
guardias de seguridad en los institu-
tos, que no está en nada de lo que se
está oyendo por ahí. Que la solución
se encuentra en cambiar a toda una
sociedad perdida en el más feroz de
los consumismos. Una sociedad ocu-
pada en llevar mucho más dinero a
casa. Una sociedad con alteraciones
graves psicológicas… Sabemos que la
pérdida de valores es tarea fácil y
rápida, restaurarlos difícil y complica-
da.

¿Desde cuándo en un aula nos
podemos encontrar a niños con varios
diagnósticos y a veces padeciendo
todos ellos a la vez?, ¿desde siem-
pre?, ¿o desde hace muy poco?. El
profesorado con mayor experiencia
sabe a qué me refiero. 

Y con tantos ingredientes nuevos
... ¿quién es el que puede trabajar?,
¿quién es capaz de imponer orden?,
¿quién es capaz de impartir clase?,
¿quién impone disciplina?.

Pues este sindicalista, natural-
mente de ANPE, vuelve a la carga,
vuelve a poner el grito en el cielo,
vuelve a denunciar que la situación es
insostenible y lo primero que hay que
hacer es poner cada uno en su sitio
en los centros de enseñanza. 

Al final, algunos entenderán lo
que significa que ANPE solicite la dig-
nificación del profesorado cada lunes
y cada jueves o cuando sea menester.

[ anpe-toledo ]
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El Decálogo maldito

�

José Antonio Saco González
Presidente de ANPE-Toledo

Hay que ser tan reiterativo como las circunstancias
exijan, y yo no puedo evitarlo. No soy de los que arrojan
pronto la toalla, me gusta la lucha y no me doy por vencido
fácilmente. Y si a el que lleva la batuta le gusta el diálogo
hasta la extenuación, pues acepto el diálogo. Que al jefe le
gusta marear la perdiz, pues la mareamos, pero intento
llevarme la perdiz. Y así..., siempre. 
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ANPE exige al MEC
un mayor esfuerzo
para concluir la negociación del 
Estatuto Docente

[ reivindicaciones ]

Como complemento imprescindible de este Estatuto
Básico, debe negociarse ahora un articulado definitivo
para el Estatuto de la Función Pública Docente, la norma
marco que debe regular las particularidades del trabajo
que desarrollamos los profesores. Esperamos ahora del
Ministerio de Educación un Estatuto que atienda las
siguientes peticiones:

• Defina un marco básico para los docentes de todo el
Estado, manteniendo el carácter estatal de los cuerpos
docentes y respetando la singularidad de los ámbitos de
las Comunidades Autónomas.

• Promueva un sistema de acceso a la función pública
docente que valore los criterios de experiencia y capaci-
tación profesional.

• Mejore las retribuciones y la jornada laboral. 
• Diseñe un sistema de promoción que sirva para incenti-

var al docente durante toda su vida profesional y que
permita la movilidad desde cualquier Cuerpo docente
hasta la Universidad, con los requisitos de titulación exi-
gidos, así como una promoción en el propio puesto de
trabajo que mejore el actual sistema de sexenios.

• Garantice unas condiciones dignas de seguridad y salud
en el trabajo docente.

• Fije de manera permanente los actuales mecanismos de
jubilaciones anticipadas voluntarias y establezca la posi-
bilidad de jubilarse a tiempo parcial.

Todo ello desde el compromiso de garantizar y respetar
la situación administrativa y profesional de cada docente
en este momento, así como el mantenimiento del carácter
estatal de los cuerpos docentes y los concursos de trasla-
dos. 

En la reunión de Mesa Sectorial, celebrada el miércoles
18 de abril, el MEC en atención  las propuestas de ANPE se
comprometió, aunque sin concreción definitiva, a:

• Estabilizar la jubilación voluntaria anticipada e incentiva-
da. El MEC admite esta prórroga indefinida en el marco
de un acuerdo. 

• Que el paso de un grado al siguiente, además de por
evaluación voluntaria, pueda realizarse acreditando
méritos en función de documentos. 

• Que el paso de un grado al siguiente por la “vía lenta”
sea similar a como actualmente se perfeccionan los sexe-
nios. 

• Establecer un sistema transitorio y excepcional que per-
mita el paso de determinados docentes de Cuerpos de
Grupo B (maestros y profesores técnicos) a Cuerpos de
Grupo A por concurso de méritos. 

• Puesta en marcha efectiva del complemento de innova-
ción, investigación e implicación en el centro.

Esperamos que en breve nos presente un texto que
contenga definitivamente el alcance de sus compromisos.

El Boletín Oficial de las Cortes Generales publicó el pasado 9 de abril el
Estatuto Básico del Empleado Público, que regula la vida  laboral de los funcio-
narios públicos e incluye importantes mejoras sociales, novedades referidas a
la conciliación de la vida familiar y laboral y a las jubilaciones parciales, y un
avance sustancial en las condiciones laborales de los funcionarios interinos, a
los que       reconoce el derecho a que se les retribuya la antigüedad en el
puesto de trabajo.
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El pasado 9 de abril, en el Boletín
Oficial de las Cortes Generales, salió
publicado el Estatuto Básico del
Empleado Público donde se reflejan
varios elementos interesantes referi-
dos a los funcionarios interinos:

Artículo 10.2: “La selección de fun-
cionarios interinos habrá de realizarse
mediante procedimientos que respe-
ten los principios de igualdad, mérito,
capacidad y publicidad”. 

Artículo 10.4: “Las plazas vacantes
desempeñadas por funcionarios interi-
nos deberán incluirse en la oferta de
empleo correspondiente al ejercicio en
que se produce su nombramiento”. 

Artículo 25.1: “Los funcionarios
interinos percibirán las retribuciones
básicas y pagas extraordinarias, así
como otros complementos (difícil des-
empeño, por esfuerzo, rendimiento o
resultados obtenidos). 

Artículo 25.2: “Se reconocerán los
trienios correspondientes a los servi-
cios prestados antes de la entrada en
vigor del presente Estatuto y con efec-

tos a partir de la
entrada en vigor
del mismo”.

Todo lo ante-
r i o r m e n t e
expuesto viene a
validar lo que
desde ANPE
siempre hemos
defendido, la ela-
boración de lista-
dos bajo los prin-

cipios constitucionales de igualdad,
mérito y capacidad (según el citado
art. 10.1) frente a otras propuestas
que propugnan discriminaciones y
cantos de sirena fuera de ley.

Asimismo, desde ANPE siempre
solicitamos una oferta de empleo
amplia, y en este año 2007 con más
razón, que dote de la estabilidad real
al colectivo de funcionarios interi-
nos. Tal como fue aprobado el nuevo
Estatuto (art. 10.4), todas las vacan-
tes reales cubiertas (más de 700)
durante este curso 2006/07 deberían
haber sido contempladas como ofer-
ta de empleo (sólo 330), lo cual no
se ha cumplido muy a pesar de la
petición hecha en mesa sectorial.

Por último, el cobro de trienios
largamente demandado desde
ANPE, se ve reflejado en este nuevo
Estatuto (art. 25), cumpliéndose un
afán y un derecho del colectivo de
interinos, cobrándose los trienios
que a la entrada en vigor del nuevo
Estatuto se posean.  

INTERINOS Y TRIENIOS

El reconocimiento de la antigüe-
dad a los funcionarios docentes
interinos ha sido una reivindicación
de ANPE desde los 90, década en la
que se envió por primera vez al MEC
una propuesta oficial, y no atendida
se denunció en los Tribunales.

Desde entonces se ha mantenido
en nuestro programa electoral y
hemos llevado a las mesas de nego-
ciación esta exigencia.

Con fecha 13 de abril se aprueba
en el BOE el Estatuto Básico del
Empleado Público, que entre otras
novedades incluye el reconocimiento
de antigüedad a efecto de cobro de
trienios. 

Será a partir del 14 de mayo
cuando entrará en vigor, y será en
ese  momento cuando estén prepa-
rados los medios para el reconoci-
miento de los mismos. La Consejería
elaborará los modelos de solicitudes
para tramitar el cobro y nos los remi-
tirán. 

Nos indica la Administración que
NO DEBEN PRESENTARSE antes del
14 de mayo. 

Quienes  a esa fecha ya tengan
acumulados al menos 3 años de ser-
vicios, pueden solicitarlo.

La cuantía de los mismos supone
una mejora salarial, en bruto, de
34,23 € por trienio y mes para
Maestros y 42,77 € por trienio y mes
para profesores de Secundaria.

[ te interesa saber ]

Interinos: el Estatuto
básico os afecta

Consideraciones



Esta introducción se justifica por la situación que se pro-
dujo en la última reunión de la Comisión Permanente del
Consejo Escolar, celebrada el día 29 de marzo pasado,
en la que se debatieron los dictámenes, elaborados por las
comisiones de trabajo convocadas al efecto, sobre los
decretos de currículo de Infantil, Primaria y
Secundaria Obligatoria, así como sus respectivos
horarios. 

En dicha reunión, a la que no asistieron los represen-
tantes del resto de organizaciones sindicales (CSI-
CSIF, CC.OO., FETE-UGT y STE); ANPE presentó una
serie de enmiendas con las que se pretendía atender
y defender las demandas de los colectivos de profe-
sores de Música, Educación Plástica y Visual,
Tecnología, Informática, etc… para que éstas no per-
dieran carga horaria –lo que supondría poner en peligro
las actuales plantillas- con la siguiente redacción:

“Mantener la misma carga horaria existente

actualmente de la materia de (nombre de la especia-
lidad), en el conjunto de la etapa de Educación
Secundaria Obligatoria”.

Las razones por las que se presentaban las enmiendas y
la explicación de las mismas se basaban en los argumentos
esgrimidos por los diferentes colectivos docentes, pero sobre
todo en el compromiso adquirido por la Administración en el
acuerdo de 20 de octubre suscrito por ANPE y otras orga-
nizaciones sindicales con el MEC, según el cual “en las
asignaciones horarias de áreas o materias que se
realicen como desarrollo de la LOE no deberán pro-
ducir cambios problemáticos en la atribución horaria
del profesorado”.

Pues bien, presentadas las diferentes enmiendas por el
representante de ANPE, que suscribe estas líneas, y después
de un amplio debate, se pasó a su votación, obteniéndose el
siguiente resultado en todas ellas: 3 votos a favor, 4 en
contra y 1 abstención. Como es fácil deducir, si nuestros
compañeros del resto de organizaciones sindicales hubieran
asistido a la sesión, la votación “se supone” hubiera sido
favorable y las enmiendas aparecerían en el dictamen de la
Comisión Permanente.
Conclusión:

¡Nos dejaron solos! Y luego se proclamarán defenso-
res de las condiciones laborales del profesorado y convoca-
rán un montón de concentraciones, manifestaciones y movi-
lizaciones en las que aparecerán en primera línea para salir
en la foto, pero... a la hora de la verdad, cuando tuvieron
que actuar en ese foro ESTUVIERON AUSENTES.
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[ te interesa saber ]

Nos dejaron solos

� �

Gerardo Sierra Sierra

La soledad, que en ocasiones es conveniente porque ayuda a la persona a ais-
larse y a liberarse del ruido, favorece la concentración y ayuda a la meditación y
al estudio, en otras ocasiones puede resultar perniciosa, y tiene consecuencias, a
veces, graves.

¡Nos dejaron solos! Y
luego se proclamarán
defensores de las
condiciones laborales
del profesorado... 
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La Ley de Igualdad
efectiva de mujeres 
y hombres

La última de la hornada es la Ley
Orgánica 3/2007, que en lo que a los
funcionarios docentes de Castilla-La
Mancha se refiere en muy poco afecta;
y me explico, pues dicha norma modi-
fica, en su Disposición Adicional
Decimonovena, la Ley 30/84 de 3 de
agosto, de medidas Urgentes para la
Reforma de la Función Pública, consi-
derando la Disposición Final Primera,
Apartado 2, de la misma Ley Orgánica
como preceptos básicos, y por ello de
aplicación a todos los funcionarios, el
apartado seis y los párrafos cuarto,
séptimo, octavo y noveno del texto

introducido en
el apartado trece
de la referida
Disposición Adi-
cional Décimo-
novena. En defi-
nitiva y tras tanta
palabrería, lo que
se establece es
que todos los
f u n c i o n a r i o s
tienen derecho
a quince días

de permiso por nacimiento, acogi-
miento o adopción de un hijo.

En Castilla-La Mancha, por acuerdo
de los sindicatos con la Consejería, los
funcionarios docentes ya venían disfru-
tando de dicho permiso en diez días,
por lo cual no tiene mayor incidencia
en la vida administrativa este aumento
de cinco días.

La otra novedad es la establecida
en el párrafo noveno que establece
que “en los casos de nacimientos
de hijos prematuros o que por
cualquier otra causa deban
permanecer hospitalizados a con-

tinuación del parto, la funcionaria
o el funcionario tendrán derecho a
ausentarse del trabajo un máximo
de dos horas percibiendo las retri-
buciones íntegras. Asimismo, ten-
drán derecho a reducir su jornada
de trabajo hasta un máximo de
dos horas, con la reducción pro-
porcional de sus retribuciones”.

Entiendo que dicha norma tendrá
más enjundia en otros aspectos de la
vida en las empresas, organismos y
administración, y que no es el cometi-
do del presente su análisis, aún
cuando hemos de indicar que se trata
de una ley orgánica, y ello significa que
atañe a los derechos fundamentales
recogidos en la Constitución; pero no
desde luego en la vida funcionarial de
los docentes castellano-manchegos, y
ello posiblemente, por cuanto que el
trabajo llevado a cabo frente a la admi-
nistración ha permitido ir consiguiendo
avances, ya que cuando se ha publica-
do la ley, nosotros ya lo habíamos
conseguido con anterioridad, y de ahí
su escasa incidencia en nuestra viada
administrativa diaria.

[te interesa saber]

Como viene siendo habitual, se ha
publicado una nueva ley con mucho
ruido y pocas nueces, mucho aparato
propagandístico y poca sustancia legisla-
tiva, mucho sostener que va a ser la
panacea de ella en adelante, y luego no
es para tanto, pero tal vez haya pronto
elecciones y hay que darse un poco de
autobombo.
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[ Actualidad ]

Programas Educativos d
Se acercan las elecciones ó äçë é~êíáÇçë éçä∞íáÅçë Ü~ÅÉå ëìë éêçéìÉëí~ë
ÉäÉÅíçê~äÉëÉå íçÇçë äçë~ëéÉÅíçëèìÉ~ÑÉÅí~å~ ä~ÅáìÇ~Ç~å∞~Ki~ÉÇìÅ~Åáµå
ëáÉãéêÉ Ü~ ëáÇç ìå êÉÑÉêÉåíÉ áãéçêí~åíÉ Éå íçÇçë äçë éêçÖê~ã~ë éçä∞íáÅçë ó
ìå~ÇÉä~ëéêáçêáÇ~ÇÉë~íê~Ä~à~êKANPEIÅçãçëáåÇáÅ~íçáåÇÉéÉåÇáÉåíÉóäáÄêÉ
èìÉåçëÉáÇÉåíáÑáÅ~ÅçååáåÖ∫åé~êíáÇçéçä∞íáÅçIã~åíáÉåÉìå~éçëíìê~ áåÉèì∞J
îçÅ~ ÇÉ ÇÉÑÉåë~ ÇÉä éêçÑÉëçê~Çç ó ÇÉ ä~ Å~äáÇ~Ç Éå ä~ ÉÇìÅ~ÅáµåI éçêèìÉ
ÉåíÉåÇÉãçë èìÉ ÇáÖåáÑáÅ~ê ä~ ÑìåÅáµå ÇçÅÉåíÉ Éë ãÉàçê~ê ä~ ÉÇìÅ~ÅáµåI ó
ãÉàçê~ê ä~ ÉÇìÅ~Åáµå ääÉî~ áåÉäìÇáÄäÉãÉåíÉ ~ãÉàçê~ê ä~ ëçÅáÉÇ~ÇK båíêÉ ä~ë
éêçéìÉëí~ëèìÉåçëÜ~åÉåîá~ÇçäçëÇçëéêáåÅáé~äÉëé~êíáÇçëéçä∞íáÅçëÜÉãçë
ÉåíêÉë~Å~Çç~èìÉää~ëèìÉIÄáÉåéçêëì áãéçêí~åÅá~ÖÉåÉê~äçéçêëì êÉéÉêÅìJ
ëáµåÉåÉäéêçÑÉëçê~ÇçIåçëé~êÉÅÉåã•ëáåíÉêÉë~åíÉëK

1. Gratuidad en la enseñanza para todos los niños de 0 a 3 años.
2. Plan estratégico para evitar el fracaso escolar.
3. Completar la red de centros públicos con nuevas infraestructuras de máxima calidad, otorgando una aten-

ción especial a los centros docentes en el medio rural.
4. Enseñanza del conocimiento de nuestra región, considerando que la educación básica debe ser común para

todos los españoles.
5. Educación basada en la libertad para elegir la mejor opción para nuestros hijos.
6. Compromiso de garantizar un sistema educativo de calidad que promueva el esfuerzo, premie el mérito y

busque la excelencia en cualquier tipo de centro.
7. Fortaleceremos la escuela pública en toda su amplitud. Defendemos una escuela pública atractiva y de cali-

dad.
8. Proponemos un modelo educativo que amplíe las oportunidades a los jóvenes, más flexible, con mayores

vías formativas en función de los intereses y motivaciones de los alumnos. 
9. Impulsaremos la formación profesional, potenciando los centros integrados de formación profesional como

centros de alta cualificación tecnológica y para facilitar el aprendizaje a lo largo de toda la vida profesional. 
10. Introduciremos la fórmula de centros de innovación con gestión autónoma.
11. Promoveremos la integración del alumnado inmigrante con la plena asunción de los valores y principios

constitucionales que rigen nuestra convivencia y los mismos derechos y deberes.
12. Favoreceremos en el medio rural que los alumnos de educación infantil y primaria sean escolarizados,

siempre que sea posible, en su municipio de residencia.
13. Apoyar la función docente con la consideración legal del profesor como autoridad pública en el desempe-

ño de su función.
14. Reforzaremos la función directiva y su profesionalización.
15. Fortalecer las medidas de disciplina y de orden en los centros, garantizando un clima escolar favorable al

estudio.
16. Impulsaremos en cada centro planes de promoción de la convivencia y prevención de la violencia en las

aulas.
17. Recobrar el protagonismo de las personas –profesores, alumnos, familias- frente a un sistema educativo

burocratizado.
18. Modelo de enseñanza al menos bilingüe (castellano e inglés).

� �

José María Torres Lerma
Secretario de Formación Regional
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de los Partidos Políticos

1. Dedicar el 6% del PIB regional a la financiación de la educación, situando a Castilla La Mancha a la cabe-
za de todas las comunidades autónomas en financiación.

2. Asumiremos compromisos concretos de avance y mejora que se derivan de los objetivos educativos euro-
peos y nacionales, para así incrementar las tasas de titulación  y las matriculaciones en las enseñanzas posto-
bligatorias y reducir las tasas de abandono prematuro del sistema educativo.

3. Fomentaremos la convivencia escolar, desarrollando el Acuerdo regional por la Convivencia en los centros
escolares y facilitando la formación necesaria en la comunidad educativa.

4. Continuaremos con la planificación y construcción de nuevos centros educativos. 
5. Propondremos incentivos para los y las docentes que asuman mayores compromisos y dedicación en la

atención a los alumnos y las alumnas y a sus familias.
6. Seguiremos desarrollando campañas para reforzar el reconocimiento social y profesional de los docentes,

la valoración social de su tarea y el apoyo a su autoridad educativa.
7. Impulsaremos nuevas medidas de apoyo al profesorado de Educación Infantil. 
8. Desarrollar el II Plan de Formación Profesional en Castilla- La Mancha, crear una red de centros integra-

dos y ampliar la red de centros con oferta integrada.
9. Desarrollaremos nuevas medidas en relación con el plan de Prevención de Riesgos Laborales para el pro-

fesorado.
10. Desarrollaremos una formación permanente del profesorado que posibilite la necesaria actualización

metodológica y didáctica.
11. Ampliaremos las licencias por estudios para los profesores y las profesoras. 
12. Impulsaremos la participación de los colegios e institutos en los Proyectos Europeos, así como la movi-

lidad y el intercambio de profesores y alumnos.
13. Continuaremos promoviendo mejoras en la Escuela Rural, ampliando las plantillas, dando más continui-

dad al profesorado e incrementando los equipamientos.
14. Reduciremos las itinerancias y los desplazamientos del profesorado.
15. Apoyaremos y reconoceremos con incentivos el trabajo de los equipos directivos.
16. Impulsaremos la formación permanente ligada a proyectos de centro, y apoyaremos económicamente el

desarrollo de los que impliquen a la mayoría del claustro o de la comunidad educativa. 
17. Seguiremos implantando medidas de estabilización de las plantillas de profesorado con el objetivo de no

superar el 5% de interinos en el horizonte del año 2011. 
18. Triplicar el número de centros bilingües, llegando a 175, para seguir impulsando el conocimiento de len-

guas extranjeras, estimulando el estudio de una segunda lengua extranjera.

[actualidad]

Queremos recordar èìÉÉëí~ëéêçéìÉëí~ëIèìÉÜÉãçëëÉäÉÅÅáçå~ÇçÇÉäçëêÉëJ
éÉÅíáîçëéêçÖê~ã~ëéçä∞íáÅçëIåçéêÉíÉåÇÉåã•ëèìÉëÉêìåêÉÑÉêÉåíÉé~ê~ë~ÄÉê
äçèìÉéçÇÉãçëÉëéÉê~êÇÉìåçóçíêçé~êíáÇçÉå äçëéêµñáãçëÅì~íêç~¥çëKaÉ
ÉåíêÉÉää~ëéçÇÉãçëêÉë~äí~êÅáÉêí~ëÅçáåÅáÇÉåÅá~ëÉå~äÖìåçë~ëéÉÅíçëÅçåÅêÉJ
íçë óI Éå çíê~ëI Åä~ê~ë ÇáÑÉêÉåÅá~ë Éå Åì~åíç ~ ëì ÅçåÅÉéÅáµå ó éä~åíÉ~ãáÉåíç
ÉÇìÅ~íáîçKnìÉìëíÉÇÉëä~ëãÉÇáíÉåÄáÉåó~ÅÉêíÉãçëÉåíêÉíçÇçëK
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[ te interesa saber ]

SUBIDA DE LOS COMPLEMENTOS UNIPERSONALES

Tras diferentes reclamaciones de ANPE en Mesa
Sectorial, en las que exigíamos la revisión de los comple-
mentos unipersonales (director, jefe de estudios y secre-
tario) y de los puestos singulares (jefes de departamen-
to, asesores...); en la reunión de la mesa sectorial del
pasado 27 de marzo, la Consejería realizó una propuesta
a los sindicatos de subida de esos complementos y que
sólo afecta a los directores, jefes de estudio y secretarios
de los centros de primaria y secundaria. 

La propuesta fue aceptada, pero la valoramos de insu-
ficiente por que dejaba fuera los complementos de los
puestos denominados singulares.

Los efectos de la subida son retroactivos desde el 1 de
enero de 2007, abonándose en la nómina de junio de
2007 el 50%, es decir, la que afecta a los meses de enero
a junio , y el 50% restante en enero de 2008 , que afec-
taría a los meses de julio a diciembre.

Las tablas en las que se resume la mejora de esos
complementos son:

�

Juan Pedro Molina Lozano
Secretario de Finanzas ANPE-CLM

Negociación salarial: 
Complementos de
Equipos Directivos

Tipo

A

B

C

D

A

B

C

D

E (J.Est)

A

Actual

633.76

545.88

494.14

447.34

278.79

273.38

197.06

169.8

169.8

132.45

Propuesta JCCM

786.63

707.63

666.95

630,95

600.26

550

510.3

480.3

450.3

250

Subida +

152.87

161.75

172.81

183.61

321.47

276.62

313.24

310.5

280.5

117.55

Subida %

24

30

35

41

115

101

159

183

165

89

Centros de Secundaria
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Adjunto

Tipo

A

B

C

D

A

B

C

D

E (J.Sec)

Actual

519.83

470.15

340.24

251.56

180.71

169.8

164.36

120.76

94.12

Propuesta JCCM

707.24

666.95

550

450.6

487

447.3

407.6

350.33

305

Subida +

187.41

196.8

209.67

199.04

306.29

277.5

243.24

229.57

210.88

Subida %

36

42

62

79

169

163

148

190

224

Centros de Secundaria
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E

F

153.44

66.24

360.6

267.33

207.16

201.09

135

304

Con el Acuerdo firmado en mayo de 2005 iniciábamos una línea de homologación retributi-
va con los docentes del resto del Estado que suponía la mejora del complemento de la Comunidad.
Otra reivindicación a la Consejería de Educación, que no quiso atender en ese momento, pasaba
por la mejora y/o creación de los otros muchos complementos que, desde tiempo inmemorial, no
se habían revisado y adaptado a las diferentes evoluciones en otras CC.AA.; estamos hablando de
los complementos para cargos directivos, maestros en primer ciclo de la ESO, complementos por
tutoría o especialidad, por coordinación...



mayo 07 l el docente l 19

[te interesa saber]

CONSODILACIÓN DEL COMPLEMENTO 
«DE DIRECCIÓN»

Muchas son las CC.AA. que han conseguido la con-
solidación, por lo menos parcial, del complemento por
el ejercicio del cargo de director en centros docentes:
Canarias, Extremadura, Murcia, Castilla-León; de las
pioneras la nuestra. Pero la consolidación parcial del
valor del complemento por el desempeño del cargo de
director (y sólo de éste) en 25% tras el primer manda-
to, un 40% tras el segundo y un 60% tras tercero
período de mandato, también ha sido objeto de reivin-
dicación en su revisión en la pasada Mesa; en la que
exigimos que los complementos unipersonales y los
singulares se consolidaran íntegros tras su desempeño
en dos años consecutivos, como ocurre en el resto de
la función pública.

Si en Castilla-La Mancha, como dijo nuestro
Presidente Autonómico y nuestro Consejero de
Educación, los docentes debemos ser los mejor
pagados, ¿para cuándo esas revisiones y esas consoli-
daciones totales de los complementos unipersonales y
de los singulares? 

Cuando otros sindicatos hace dos años callaban por
conseguir exclusivamente una subida salarial lineal en
el complemento de la Comunidad, sólo ANPE reivindica-
ba subidas en todos los complementos y condicionaba
el Acuerdo de mayo de 2005 a otro conjunto de medi-
das de mejora en las condiciones laborales de los
docentes. Como veis, estas mejoras ya se van haciendo
notar. 

CARTA DE UN INTERINO: 

¿Que en la Mesa, qué...?
Ya ni me acuerdo los años que se nos viene subiendo el sueldo un 2%. Ya había perdido la cuenta de lo que

mi nómina bajaba año a año realmente, ¿era de un 20 o de un 30% en los últimos 10 años?. Ésas son las nego-
ciaciones de la llamada Mesa General Conjunta. 

Menos mal que ANPE exigió la negociación salarial en 2005 y consiguió una subida de 160 €, que compensaba
las pérdidas que sufríamos los docentes por los “negocios” que sindicatos como CSI-CSIF llevan con la
Administración del Estado. Así me siento, “moneda de cambio de sindicatos como CSI-CSIF”, ya que en la Mesa
General de la Función Pública no está ANPE -un sindicato de sólo docentes-.

Y ahora dicen... aquellos que “tanto defienden a los docentes” ¿que gracias a ellos voy a cobrar la antigüedad?
Vamos, eso no se lo creen ni borrachos. ANPE ha conseguido  subidas en mi nómina desde fuera de la Mesa General
con Acuerdos Autonómicos, y a través de la negociación ha logrado que finalmente se atienda a su reivindicación
histórica de que los interinos también cobremos antigüedad, pero... a mí no me engañan esos que representan a
todos los sectores, que siempre nos han dejado de lado a nivel estatal quitando de la nómina de los docentes para
mejorar al resto de empleados públicos.

Y ahora dicen... ¿que en la Mesa, qué...? “Señores” de CSIF, no digan tonterías, lo mejor que podría pasar es
que ANPE me representase en la Mesa General de la Función Pública, pues ustedes se seguirán bajando los pan-
talones con la Administración Estatal como han hecho desde... ¡NO ME ACUERDO CUÁNDO!



[ actualidad ]

Les tocó por tanto, y como siempre,
a los docentes intentar suplir las
carencias del sistema; y lo han hecho
en la medida de sus posibilidades con
un trabajo y tesón encomiables. Pero
todos sabemos que el sistema está
sobrecargado, que los maestros
necesitan urgentemente un respiro
en sus aulas y que los alumnos en
general están viendo disminuida la
atención recibida por sus profesores
al tener éstos que prestar una aten-
ción particular extra a los nuevos

alumnos que llegan con grandes caren-
cias. Como natural consecuencia: la
calidad de la enseñanza baja.

Por todo ello, instamos a la
Consejería a que aumente considera-
blemente los recursos humanos y
materiales, a que conceda de manera
más fluida los tan ansiados y agradeci-
dos desdobles y a que deje de ser tan
permisiva con la situación actual, donde
más del 80% de los alumnos inmigran-
tes en nuestra Comunidad se encuen-
tran escolarizados en la Red Pública.

Insistimos igualmente, tal y como
ya anunciábamos en nuestro progra-
ma electoral, en reclamar la
creación de aulas de atención
específica para los alumnos que
llegan con desconocimiento del
idioma o con desfases curricula-
res muy significativos. Y de ese
modo proceder rápidamente a la
actualización de su competencia
escolar, mejorando sus futuras
posibilidades de integración real y
optimizando al mismo tiempo la
enseñanza del resto de los alumnos.
Las experiencias llevadas a cabo con
estas aulas en otras comunidades
arrojan resultados muy positivos
para todo el conjunto de la comuni-
dad educativa.

Esperemos que la Consejería
reaccione a tiempo y consigamos de
ese modo cambiar un modelo de
escolarización-inclusión forzada, que
no funciona y que a largo plazo
puede generar graves problemas
sociales, tal y como hemos visto en
nuestros países vecinos.

�

Juan Fogué Vela
Secretario de Actas de ANPE-GUADALAJARA

Inmigración
y Escuela
La escuela, como fiel reflejo de la sociedad en
la que vive, ha visto cómo en los últimos años ha
aumentado en sus aulas el número de alumnos
provenientes de otros países  de manera exponen-
cial. Esta situación, nueva desde hace unos años,
precisaba la consiguiente multiplicación de todos los
esfuerzos y recursos disponibles de la Administración
para conseguir una gestión eficaz y una integración
real de los nuevos alumnos. Pero, por desgracia, esa
multiplicación nunca se hizo. 



[ consultas profesionales ]
�

Ana María Navarro Sánchez
Secretaria Regional de Actas

La función de los conserjes se
fundamenta en la custodia, vigilan-
cia y mantenimiento elemental de los
edificios escolares de propiedad muni-
cipal, en su más amplio sentido, en la
jornada laboral. A tales efectos les
corresponde:

• Conservar en su poder todas las llaves
de los distintos edificios, debiendo
abrir y cerrar las puertas principales
de acceso, tanto de los vallados exte-
riores como de los edificios escolares.
Asimismo, los conserjes deberán solu-
cionar cualquier anomalía que pudiera
suponer un peligro a la comunidad
escolar.

• Durante los períodos vacacionales de
los alumnos, y en los que el centro se

encuentra cerrado sin actividad
docente o administrativa de ninguna
clase, deberá asistir y permanecer en
el mismo durante el horario que se
establezca, debiendo extremar su vigi-
lancia precisamente en estos perío-
dos.

• Vigilancia durante las horas de clase
de los pasillos, aseos y patios, notifi-
cando al director del centro cualquier
anomalía que pueda afectar al desa-
rrollo de la normal actividad del cole-
gio.

• Recepción de visitas de padres u otro
personal que acuda al centro durante
el horario escolar; también acompaña-
rá al visitante hasta el despacho del
director.  

• Supervisar la labor del personal de

limpieza, dando inmediata cuenta de
las deficiencias observadas a la
Concejalía de Educación. También
controlará el comportamiento y hora-
rio de entrada de este personal.

• Informar a la Dirección de las situacio-
nes que alteren el orden normal del
centro para que ésta actúe en conse-
cuencia, ya sea por parte del alumna-
do o personas ajenas a la Comunidad
escolar.

• Tocar los avisos de llamada que se
establezcan, según el funcionamiento
de cada centro. Deberá colaborar en
las entradas y salidas de los escolares,
según las instrucciones del director. 

• Y demás funciones recogidas en el
Reglamento Orgánico de los
Conserjes.

¿Qué funciones tiene el Conserje del Centro?



La Consejería nos informó, básicamente de que: 
• El próximo curso 2007/2008 la implantación curricular

afectaría al primer ciclo de Primaria, 1º y 3º de ESO,
Idiomas, Enseñanzas de grado elemental y Enseñanzas
profesionales de Música.

• El curso 2008/2009 sería de aplicación en 2º ciclo de
Educación Infantil.

• El margen de actuación que tiene, en relación a los porcen-
tajes, es de un 35% ya que el 65% restante viene
determinado por MEC, por lo que tenemos que ceñir la
negociación a ese margen en todo lo referido a horarios.

• Les urge sacar un Decreto para lo más relevante, pues lo
menos será regulado por Órdenes, más sencillas de emitir
y modificar para adaptarlas a nuevos aspectos.

En cuanto a novedades importantes, destaca:
• El peso de las materias instrumentales (las lenguas, mate-

máticas y lectura) es aproximadamente un 62% del currí-
culo en Primaria y un 50% del currículo en Secundaria;
pero además se ofertarán materias como la Educación
para la Ciudadanía en 5º de Primaria y en 2º de ESO.

• Uno de los objetivos de la Consejería es que en los
próximos 6 años se mejore en un 8% la actual tasa de titu-
lación en ESO.

En relación a los horarios:
• El planteamiento inicial es de un horario general para todo

los centros. Sin embargo habrá centros que por circunstan-
cias particulares necesitarán un horario adaptado (dando
potestad al claustro para la modificación de horarios en el
uso de la autonomía de los centros).

• En Secundaria, la segunda lengua extranjera no será obli-
gatoria, sino optativa y de obligada oferta entre 1º y 3º de
ESO.

• En cuanto a Tecnología, ha habido un incremento del 50%
respecto a la posición de partida, pasándose de 210 horas
a 315 horas. Por otro lado, el taller de contenido práctico
podrá ofertarse en aquel curso en que no se oferte la
Tecnología.

• En Plástica y Visual (Secundaria) el incremento pasa a ser
de un 33% y de la misma manera podría ofertarse el Taller
Artístico; al igual que para Música.

• En referencia a la Lectura, se trata de una hora semanal de
1º de Primaria a 4º de Secundaria y sirve para completar
al Plan de lectura.

Desde ANPE, antes de proponer cuestiones más con-
cretas, presentamos esta plataforma de mínimos
sobre currículos:
• Exigimos que se cumplan determinadas premisas

ya acordadas en esta Mesa como que:
•El calendario escolar es de 175 días lectivos, y no
más.
•Para Secundaria que se respetará  lo ya acordado
sobre duración de los períodos lectivos.
•Que en cada curso escolar habría 6 días de libre
disposición para la planificación del calendario.
•Que en Primaria hay jornadas reducidas en los
meses de junio y septiembre.

Por lo que, con estas premisas ya comprometidas,
consideramos:
• Que en Primaria, a la vista del proyecto de decreto

se superan esos 175 días.
• Que se debe fijar un horario escolar general para

cada etapa que pueda ser modificado, excepcional-
mente, con mayoría cualificada del claustro.

• Que se tenga especial cuidado con el peso de las
instrumentales en las horquillas que establecen los
Anexos II de las Órdenes.

• Que no se vea reducida la carga lectiva de ninguna
especialidad –en concreto Música, Tecnología y
Dibujo de Secundaria y Educación Física en
Primaria- reajustándose los horarios de una mane-
ra más equilibrada. Que se faciliten desdobles,
refuerzos o apoyos allá donde sea necesario para
evitar pérdidas de puestos de trabajo y de plantilla.

Ahondando en cuestiones más concretas, ANPE pro-
puso:
• Estando de acuerdo con la autonomía del centro,

que se tenga cuidado con estas horquillas de máxi-
mos y mínimos horarios pues podemos encontrar-
nos con que incluso las instrumentales reduzcan el
número de horas respecto a la situación anterior.

• Que los horarios se sometan siempre al concepto de
jornada continua para todas las Etapas.

• En las materias más afectadas como Tecnología,
Música y Dibujo (Secundaria) y Educación Física
(Primaria), que se tengan en cuenta y se permitan

[ nuestras negociaciones ]
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�

Cristina Aldea Herrera
Secretaria de Acción Sindical ANPE-CLM

En las mesas sectoriales celebradas desde que publicamos “El Docente” de abril se
han negociado cuestiones fundamentales, entre las que cabría destacar los currí-
culos de las diferentes etapas en nuestra Región.

Currículos en C-LM
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los desdobles, apoyos y refuerzos para no perder
horas en estas especialidades.

• La Consejería debe aplicar más dinero y más medios
para llevar a cabo esta reforma.

• Apostamos por cambiar el concepto de horas al de
períodos lectivos.

A través de la negociación conseguimos que la
Consejería se comprometiera a que:
• Aquellos colectivos que puedan verse afectados por la apli-

cación del currículo no van a sufrir ningún despropósito,
siempre que sean de plantilla.

• Ha estrechado las “horquillas” (las diferencias entre las
horas mínimas y máximas) de las asignaturas para evitar
grandes disfunciones entre centros.

• El Plan de Lectura, que estará implantado en todos los
centros en el año 2010, será responsabilidad de todo el
centro.

• Para Secundaria:
•Habrá un horario general marcado por la Administración,
que los centros podrán variar en función a su autonomía

(pero también según unos horarios establecidos).
•Los horarios se modificarán a propuesta del Equipo
Directivo, lo decidirá 2/3 de los componentes del claustro
y se ratificará en el Consejo Escolar del centro.
o Las pruebas extraordinarias serán en septiembre.
•Los talleres optativos servirán para reforzar los horarios
de Tecnología, Plástica y Música, y se ofertan durante los
tres primeros cursos de la ESO, pero el alumno sólo lo
puede cursar una sola vez.
•Se suprime la hora de lectura en 4º de la ESO para poder
ampliar nº de horas de matemáticas.
•Recogerán en el Decreto que los cambios de clase y los
recreos se computan como horario curricular en el hora-
rio semanal.

• Para Primaria:
•Se especificará que el horario ORDINARIO es de 25
horas lectivas/semana para recoger la casuística del hora-
rio de los meses de junio y septiembre.
•En el primer ciclo de Primaria se amplia el horario de la
Educación Física en 2 horas y se reduce en Lengua.



24 l el docente l mayo 07 

[ actualidad ]

¡Atención, atención!
Bachillerato de doble vía...
¡Bajen los niveles!

En nuestra opinión, el proyecto
presentado por el MEC supone un
Bachillerato de tres años encubierto,
que propone una vía lenta y otra rápi-
da para su consecución, que trata de
maquillar los malos resultados del sis-
tema educativo, y que no establece
un mínimo rigor en los criterios de
evaluación y no garantiza la prepara-
ción de los alumnos para la
Universidad. Lo más racional hubiera
sido establecer ya de una vez un
Bachillerato de tres años. En este sen-
tido, la LOE supone una oportunidad
perdida.

El proyecto de Decreto de
Enseñanzas Mínimas de Bachillerato
propuesto por el MEC recoge la
propuesta de que los alumnos promo-
cionen de curso con la mitad de las
asignaturas suspensas, que puedan
matricularse en segundo curso sólo
de las que les hayan quedado pen-
dientes, y establece una permanencia
máxima de cuatro años en la etapa.
La medida supone una ampliación
encubierta de la duración del
Bachillerato, en estos momentos el
más corto de Europa. En opinión de
ANPE, es imprescindible el rigor en la
evaluación de una etapa educativa no
obligatoria, cuya finalidad no es sólo
constituir una “experiencia de tránsi-

to”, como ha declarado el MEC, sino
una preparación, lo más rigurosa posi-
ble, para el acceso a la Universidad. 

ANPE ha venido demandando, en
las sucesivas reformas educativas, la
necesidad de establecer un

Bachillerato de tres años, como el
europeo, precisamente por la rele-
vancia de esta etapa educativa. El
curso “cero”, de preparación, que
muchas universidades tienen estable-
cido, viene a demostrar que la
ampliación del Bachillerato es una
necesidad real y que la situación
actual no garantiza la preparación
suficiente a los futuros estudiantes
universitarios. En nuestra opinión, la
LOE ha perdido la oportunidad
de llevar a cabo la verdadera
reforma que necesita el sistema
educativo. 

El proyecto recoge también el
aumento de carga lectiva de las
materias de modalidad y del número
de asignaturas optativas. Esta
novedad y la desaparición de una
modalidad completa del Bachillerato
LOGSE supondrán la redistribución
del horario de los centros y del profe-
sorado. ANPE ha exigido al MEC la
convocatoria inmediata de una Mesa
Sectorial para que establezca, nego-
ciadamente, las nuevas condiciones
laborales del profesorado de las dife-
rentes materias, puesto que el RD de
Enseñanzas Mínimas de Bachillerato
va a repercutir notablemente en los
horarios laborales y en la estructura
de las plantillas de los centros.

Ante la propuesta de un Bachillerato de doble vía, ANPE augura una tremenda
bajada del nivel actual. En lugar de establecer un bachillerato de tres años, como el
europeo, que hubiera sido lo deseable. Además, exigimos la convocatoria de una
mesa sectorial que abordase las repercusiones que la normativa tendrá sobre las
condiciones laborales del profesorado.



mayo 07 l el docente l 25

Mejorar la 
convivencia IV: la
mediación escolar

[ sobre pedagogía/psicología ]
�

José María Mateos-Aparicio Naranjo 
Vicepresidente de ANPE-Ciudad Real

En la línea de la tan traída y lleva-
da Educación en Valores, que casi
nunca se sustancia en nada, la media-
ción es una buena estrategia para
transmitir valores relacionados con la
resolución pacífica de conflictos, la
educación para la Paz, la mejora de la
convivencia escolar y del clima del
aula/centro, etc.

Con la LOGSE comenzamos a oír la
palabra diversidad. Diversidad de capa-
cidades e intereses, que se hace más
notable en los primeros años de la ESO.
También encontramos diversidad de
comportamientos, conductas con 10-12
años de historia escolar,      experiencias
muy arraigadas en   determinados
alumnos, convertidas en hábitos de
comportamiento que intentan repetir, y
hasta incluso “mejorar”, en esa escalada
personal hacia comportamientos cada
vez más inadaptados y violentos. Pero
las respuestas del profesorado del
centro deben ser asimismo diversas,
tanto a nivel académico como personal.
No valen las mismas recetas para alum-
nos diferentes, la mediación es un trata-
miento individualizado y distinto para
cada caso, que se ajusta perfectamente
a este tipo de respuesta educativa:
soluciones específicas para alum-
nos concretos. 

Hoy por tanto, en nuestro camino,
llegamos a la ESO. En esta etapa
podríamos poner en marcha un proce-
so de mediación entre pares. Este
procedimiento consiste en entrenar a
los alumnos en Resolución de
Conflictos y Mediación Escolar con el
propósito de ayudar a sus compañeros
a que encuentren soluciones ante un
problema.

Las etapas para ponerla en marcha,
siguiendo con nuestros criterios de

sencillez y utilidad, serían:
1.Realizar una “selección de

voluntarios”; pocos habrá que den el
paso al frente, será entonces el
momento en el que el tutor que cono-
ce mejor que nadie a sus alumnos,
hablando con los que él considere que
reúnen condiciones como mediadores,
les haga una propuesta individualizada. 

2. Habrá que “formarlos en téc-
nicas de resolución de conflictos y
de mediación”. El entrenamiento se
llevará a cabo, realizando actividades
de “role-play con casos ficticios”. 

3.Será necesario explicarles la
tarea que van a realizar: “resolver
conflictos entre iguales”. 

Finalmente decir, que el modelo que
debiera proponerse sería el de comedia-
ción, es decir, dos alumnos que actúan
como mediadores conjuntamente; la
juzgo conveniente por el exceso de res-
ponsabilidad que implicaría cargar a un
solo alumno con la tarea de prestar la
ayuda necesaria para resolver un con-
flicto.

Lo único que hay que memorizar y
anotar en una “chuleta mental” es el
esquema del proceso de mediación, el
cual Lederach (1996) fija en las siguien-
tes etapas: Entrada, Cuéntame,

Finalizamos hoy este recorrido que hemos hecho, a través del procedimiento de
mediación escolar. Es tratado con la profundidad que permiten las limitaciones que
impone un breve artículo. Nuestros objetivos son: dar a conocer esta interesante
herramienta educativa y proceder a proporcionar unas pinceladas a modo de
manual de instrucciones para llevarla a las distintas etapas educativas; en definiti-
va, decir qué es y cómo puede aplicarse la mediación en un centro educativo.

Este procedimiento
consiste en entrenar
a los alumnos en
Resolución de
Conflictos y
Mediación Escolar
con el propósito de
ayudar a sus com-
pañeros a que
encuentren
soluciones ante un
problema
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Acerca de la 
autoridad (II)

[ asesoría jurídica ]
�

Aníbal Alfaro García
Asesor Jurídico de ANPE-CLM

La Administración ha considerado
siempre que el padre-alumno-pariente
que ha ido a protestar ha tenido razón,
y cuando el profesor ha demostrado su
inocencia, la Administración no ha ejer-
cido acciones contra el mismo.
Permitidme un ejemplo, en una ocasión
debí acudir a un Colegio Público rápida-
mente, pues una maestra me llamó llo-
rando porque había un inspector en su
centro y le iban a abrir un expediente.
Cuando llegué al centro, efectivamente
estaba el inspector al que conté que
quería asistir a dicha maestra y que me
indicara de qué se trataba; me dijo que
el delegado Provincial le había dado
instrucciones para que fuese a ese cen-
tro por cuanto que habían expulsado a
un alumno de Educación Infantil. Salgo
y hablo con la maestra, que estaba

junto a la directora, y su sorpresa es
mayúscula por cuanto que ese alumno
estaba en el centro en aquel momento
y la madre se encontraba allí hablando
con el psicólogo. ¡Aclarado el asunto!
Resultó ser que había llamado el psicó-
logo a la madre después de una evalua-
ción inicial del alumno, y mientras tanto
la abuela del alumno se fue a la
Dirección Provincial manifestando que
a su nieto lo habían expulsado, y el
Director Provincial sin mayor com-
probación puso en marcha toda la
mecánica indicada. Tras ello, no me
consta que el director Provincial hiciera
algo para desagraviar a la maestra, ni
para reprender la actitud de tal parien-
te del alumno. He visto denuncias a
docentes que se han cursado por la
Administración y cuya acusación era

que el profesor no cumple la LOGSE, la
LODE ni la LOCE, y el profesor ante tan
genérica acusación ha tenido que
demostrar su cumplimiento.

Lo anterior, en mayor o menor
medida, ha ocurrido centenares de
veces, y cuando un profesor ha sido
agredido, si para algo ha intervenido la
Administración es para que retirase la
denuncia, para ver si han existido y
existen veladas acusaciones de que
algo habrá hecho el profesor, o que tal
vez no desempeñe bien su trabajo, etc;
no hablemos cuando el agresor tenga
algo que ver con la política y esté
relacionado con el partido del poder,
entonces las acusaciones no son vela-
das, son casi públicas.       

El docente es para la administración
lo que ésta ha transmitido a la socie-
dad, un juguete que debe bailar al son
que le tocan, y el que no esté dispues-
to a serlo que se atenga a las
consecuencias. Pero felizmente existen
muchos docentes que no están dis-
puestos a ser títeres, y que denuncian
la actitud de la Administración, de los
alumnos y de sus agresores, y que si
tienen que ir a los juzgados lo hacen, y
exigen sus derechos y cumplen con sus
deberes, y trabajan por y para la educa-
ción, y gozan de la “autoritas” aunque
la Administración la ponga en duda, y
gracias a ellos nuestros hijos aprenden,
lo mismo que nosotros aprendimos de
los anteriores, y sin ellos no existiría
la educación.

FIN... POR EL MOMENTO.

El Estado necesita de sus funcionarios para poder actuar, para poder cumplir con
sus funciones, y el funcionario da fe de sus actuaciones, excepto los docentes, a los
que se les invierte la carga de la prueba. No se trata de que el funcionario tenga
que demostrar que ha cogido copiando al alumno, sino que el alumno en su caso
debe demostrar la arbitrariedad del profesor y que no estaba copiando.
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La Fundación Santa María ha
publicado recientemente un estudio,
que ha dirigido Álvaro Marchesi –princi-
pal impulsor de la LOGSE-,que trata de
evaluar la percepción que tiene el pro-
fesorado sobre la educación a los 25
años de implantación de la ley. Los
resultados son demoledores, por enci-
ma del 60% el profesorado manifiesta
que desearía poder abandonar los pos-
tulados de la LOGSE y volver al sistema
anterior, el de la Ley General de
Educación. Tan sólo un 6% se conside-
ra valorado socialmente y un 9% reco-
nocido por la Administración Educativa.

El informe del Defensor del Pueblo
es especialmente contundente en este
aspecto, aunque quiere apuntar un
ligero descenso respecto al estudio
anterior de 1999 en cuanto a los insul-
tos y los motes ofensivos. Sin embargo,
parece preocupante el aumento del
maltrato social, de ignorar a los otros.
Los casos más graves como  chantajes,
amenazas con armas, acoso sexual,
etc. se dan de forma aislada, según
apuntó Manuel Aguilar, adjunto al
Defensor del Pueblo, en el Encuentro
Europeo por la Convivencia.

Empieza a aparecer un dato preo-
cupante y es el relacionado con la
población inmigrante. Más de la mitad
de los escolares declara que hay “ban-
das de alumnos” que se meten a veces
con los compañeros (43%) o frecuen-
temente (11’2%). Un dato muy rele-
vante es que las víctimas no se lo
comunican a nadie y que nadie les
ayuda.

La violencia en los Centros:
El gran riesgo

[ te interesa saber ]
�

Sagrario Ruiz Fernández
Secretaria de organización ANPE-CLM

Como apuntábamos, aunque el informe trate de maquillarse con una cierta
dosis de optimismo, las cifras generales son demoledoras: uno de cada cuatro
estudiantes confiesa que teme ir a clase y casi 100.000 alumnos admiten que han
pegado a sus compañeros. Cuando la violencia no es entre iguales, sino dirigida al
profesorado, los datos son muy elocuentes: un 75% de los profesores son insulta-
dos. En un 14% de los centros hay docentes que han sido agredidos por sus
alumnos, en un 40% hay intimidaciones con amenazas y en un 35% hay robos a
docentes. Las cifras, como se puede ver, no son nada alentadoras. Por ello hay que
intensificar todas aquellas medidas que han demostrado ser útiles para la preven-
ción y erradicación de este tipo de conductas y hacer extensivos estos programas
de apoyo y refuerzo a los últimos cursos de Primaria, donde ya se ve el germen de
las conductas que se manifiestan en Secundaria.

A la vista de los datos, ANPE exige que los centros sean seguros. 
Por eso te preguntamos ¿es tu centro escolar seguro?

Ya hace un par de años que ANPE inició una campaña de concienciación social
sobre el clima de deterioro de la convivencia en los centros. El profesorado cada
vez se quejaba más de la pérdida de autoridad y de respeto por parte del alum-
nado. A esto habría que añadir el aumento de agresiones físicas y verbales entre
alumnos y hacia el profesorado.

A la vista de los datos, 
ANPE exige que los centros 

sean seguros
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[ D.O.C.M. ]

Resolución de 27-03-2007, de la Secretaría Regional, por
la que se dispone la publicación de la Adenda al
Acuerdo Marco de Ordenación y Gestión de listas de
aspirantes a interinidades. 

D.O.C.M. nº 71 de 04-04-2007. Pág 8758

4 de abril Personal Docente

Decreto 25/2007, de 03-04-2007, de selección, nombra-
miento, formación y evaluación de los directores y
directoras de los centros docentes públicos no univer-
sitarios de Castilla-La Mancha, y de medidas de apoyo
y reconocimiento a su labor. 

D.O.C.M. nº73 de 06-04-2007. Pág 8975

6 de abril Personal Docente

Orden de 30-03-2007, de la Consejería de Educación y
Ciencia, por la que se regula la atención educativa al
alumnado hospitalizado y convaleciente escolarizado
en los centros docentes no universitarios sostenidos
con fondos públicos, se crean los equipos de Atención
Educativa Hospitalaria y Domiciliaria y se ordena la
estructura y funcionamiento de los Equipos de
Atención Educativa Hospitalaria y Domiciliaria en
Castilla-La Mancha. 

D.O.C.M. nº 75 de 10-04-2007. Pág 9243

10 de abril Educación

Orden de 09-04-2007, de la Consejería de Educación y
Ciencia, por la que se convocan ayudas para mejorar
la competencia lingüística y didáctica en los idiomas
extranjeros de la Unión Europea para el profesorado
de centros docentes no universitarios sostenidos con
fondos públicos de la Comunidad Autónoma de
Castilla-La Mancha.

D.O.C.M. nº 81 de 18-04-2007. Pág 9584

18 de abril Ayudas y Subvenciones

Orden de 13-04-2007, de la Consejería de Educación y
Ciencia, por la que se desarrollan los procedimientos
de selección, renovación y nombramiento de directo-
res y directoras de los Centros Docentes Públicos no
universitarios de Castilla-La Mancha.

D.O.C.M. nº 84 de 23-04-2007.Pág 9871

23 de abril Personal Docente

Resolución de 24-04-2007, de la Consejería de Educación
y Ciencia, por la que se convoca concurso de méritos
para la selección y nombramiento de directores de los
Centros Docentes Públicos no universitarios de
Castilla-La Mancha. 

D.O.C.M. nº 85 de 24-04-2007. Pág 9975

24 de abril Personal Docente

Resolución de 17-04-2007, de la Consejería de
Educación y Ciencia, por la que se convoca con-
curso de méritos para la provisión de plazas para
el desempeño en comisión de servicios de las
vacantes de Dirección, de las asesorías de for-
mación  en los Centros de Profesores y de pro-
gramas en los Centros de Recursos y
Asesoramiento a la Escuela Rural en la
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha. 

D.O.C.M. nº 87 de 26-04-2007. Pág 10149

26 de abril Personal Docente
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Lo que vale un peine

[soliloquio transversal]

El tiempo que nos ha tocado vivir
no es peor ni mejor que el de ayer,
sino todo lo contrario, como diría
Miguel Mihura. Pero sí es algo más
superficial, más frívolo. A veces un
insignificancia, una nonada, ocupa las
portadas de los periódicos y los espa-
cios más relevantes de los telediarios.

Y lo peor de todo no es el protagonis-
mo de lo fútil; lo peor de todo es que
estas fruslerías ocultan temas más
importantes. Tal pasó con el precio del
café, según el Presidente del
Gobierno. Como dijo que valía poco, le
achacamos su gran desconocimiento
de la realidad. ¿Y si hubiera dicho que
un café costaba tres o cuatro euros?
Entonces le hubiéramos colgado el
sambenito de sibarita o recalcitrante
burgués, porque pensaríamos que
solo acudía a cafeterías de lujo. El
caso es que la pregunta y la respues-
ta se convirtieron en tema nacional,
como si al Presidente del Gobierno
hubiera que exigirle que supiera lo que
cuesta o no cuesta un café. ¿No hay
otros asuntos más importantes? El
dichoso precio del café ocultó durante
unos días otros problemas. ¡Y todos
tan felices!

No es nada nuevo decir que la
futilidad lleva largo tiempo en la ense-
ñanza. Desde que tenemos tantos
jefes —autonómicos y nacionales—,
los disparates son mayores. Si una ley
es mala, la siguiente es peor. Aquí
viene como anillo al dedo el cuento de
“La oración de la viuda por Dionisio, el
tirano”. Mientras todo el pueblo dese-
aba la muerte de Dionisio, pues era
muy cruel, la viuda rezaba para que
viviera muchos años. El tirano, al ente-
rarse, la llamó y le preguntó por qué
en sus oraciones pedía por su vida;
ella respondió que porque antes cono-
ció a otros tiranos que gobernaron la
ciudad, y deseó que murieran. Pero
cada tirano que venía era peor que el
anterior, por lo que, como estaba

segura de que el que sucediera a
Dionisio sería más cruel que él, ofrecía
su vida a los dioses por su salud. 

Si preguntáramos a los que más
tiempo llevan en la enseñanza, tal vez
hablarían con nostalgia de la lode o la
logse, sobre todo teniendo en cuenta
lo que se nos avecina. No sería desca-
bellado poner en sus labios el apoteg-
ma de Erasmo, tal como lo refiere el
Padre Gracián en su Agudeza y arte de
ingenio: “Oíd, mozos, oíd a un viejo
que, cuando era mozo, los viejos le
escuchaban”, lo cual no quiere decir
que los viejos siempre lleven razón,
sino simplemente que piensan que las
nuevas leyes tienen el propósito de
hacer chicos más zotes. Y ahora me
viene a la mente otro apotegma, este
de Juan Rufo, que dice: “Un buen
poeta le comenzó a recitar unos malos
versos de otro, y pidiéndole que cesa-
se, dijo que le quería enseñar otros
suyos. Respondió: —Enseñadme esos,
que me enseñarán; que esotros me
hacían más necio”.  O sea, peor es
meneallo, amigo Sancho. 

Yo, como la viuda del cuento, tam-
bién ofrezco a los dioses (aunque sean
laicos) mi vida por la salud de las
actuales leyes, no sea que vengan
otras que, por ejemplo, permitan a los
chicos de primero de Bachiller pasar a
segundo con medio curso suspenso. Y
lo peor de todo no es que esta quime-
ra se haga realidad; lo peor de todo es
que los jefes —autonómicos y nacio-
nales— han conseguido que en los
claustros sigamos debatiendo lo que
cuesta un café, sin darnos cuenta de...
¡lo que vale un peine!

(“Pique sin odio”, Lope de Vega, Arte nuevo..., v. 345)

�

Jerónimo Anaya Flores
Secretario de Actas ANPE-Ciudad Real

Tomó el Magíster una 
mochila de un su alumno,
y compuso este poema

Los niños a los colegios
con sus flamantes carteras,
grávidas de florilegios
y cachivaches  horteras.

Pantalones rotos, faldas
ligeritas o con  flecos.
¡Cuán dobladas las espaldas
con tantos librotes huecos!

Pero mostró su clemencia
la mochila con sus ruedas,
y va rodando la ciencia
por caminos y veredas.

Las espaldas más tranquilas
quedarán en su vagancia,
cuando anden las mochilas
con un mando a distancia.

¡Ay, ciencia de figurón,
de charanga y de comedia!
¿Qué fue del viejo catón
y la fiel enciclopedia?

¡Enseñanza baladí
cargada de libros muchos!
Si no salen sabios, sí
saldrán los chicos canduchos.
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Hemos dicho en reiteradas ocasiones que no íbamos a utilizar esta revista
para “sacudir” a ese “imprescindible” sindicato en estas páginas. Pedimos dis-
culpas.

Sabemos que lejos de tener iniciativa, basan su impronta sindical en pla-
giar nuestras ideas; así, sin el menor pudor y sin recato alguno, plagian y
copian iniciativas, propuestas y, llegado el caso, hasta el programa o partes
del mismo ¿no será que como su sustrato dirigente ha “bebido” en las fuen-
tes de ANPE confunden...? Claro que, llegado el momento, prefieren alcanzar
acuerdos en los que esas líneas programáticas se olvidan. Valgan como ejem-
plo la cantidad de acuerdos de índole retributiva que han suscrito en la Mesa
General en los que, lejos de favorecer a los docentes nos han marginado, o

las múltiples firmas por las que han consentido la no
recuperación y pérdida de poder adquisitivo o, por qué no
decirlo, el sacrificio de la cláusula de revisión salarial.

Ahora se vanaglorian de “ver cumplido un compromi-
so... en la Mesa General.... pero que comunica el
Director General de Personal Docente en la Mesa
Sectorial”. Esta estúpida y falaz argumentación tiene
que montar para al final reconocer que, como venía
reclamando ANPE desde los años noventa, a los compa-
ñeros interinos se les debían abonar los trienios -por
antigüedad- como así se venía haciendo a los docentes
de la concertada (por la vía de esos conciertos que salen
del erario público). Vamos, que han tardado casi dos
decenios en darse cuenta de esa injusticia retributiva,
consentida por quienes, como ellos, no se enteraban y
que ahora cuando se ha cambiado la Ley, por nuestras
presiones, no dudan en apuntarse el tanto frente a des-
pistados. Y si era un compromiso de CSIF ¿por qué no
nos lo pagaron antes? 

Últimamente, también nos han querido vender que
ellos han conseguido que los sexenios formen parte de
la “doble”. Falso, pues en su acuerdo de Mesa General
no se contemplaba este extremo.

También dijeron que querían beneficiar a nuestros
interinos y... recordar lo pasado con la fallida Orden de
“Rebaremación”, y... más.

Claro está, que ser los últimos en número de repre-
sentantes docentes a nivel nacional, debe pesar, y que
algunos dejaran de dar juego en ANPE, también. 

¡Qué aburrimiento!

¿Qué sería de
nosotros sin...?

[ confidencial ]
�

Juan Carlos Illescas Díaz
Presidente ANPE- CLM

ser los últimos
en número de

representantes
docentes a nivel

nacional, debe
pesar






